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Северный Завоз

"Михаил Сомов" начал северный завоз на чукотские метеостанции

ИА Чукотка, 21/10/2024
В воскресенье, 20 октября, в Певеке побывало научно-экспедиционное судно (НЭС) 
"Михаил Сомов". Оно доставило грузы для Чукотского управления 
гидрометеослужбы (УГМС). На Чукотке теплоход посетит пять отдаленных 
метеостанций, куда завезёт запасы продовольствия и топливо. В этом году 
полярники также получат новые дизель-генераторы и котлы отопления, сообщает 
ИА "Чукотка". 

Северный завоз на труднодоступные полярные станции, которые находятся в 
ведении Чукотского УГМС, "Михаил Сомов" начал с конца прошлой недели. На 
метеостанции Амбарчик в устье реки Колыма выгрузил продукты и топливо. По 
данным Северного УГМС, разгрузку осложняли сильный ветер и метель. Далее 
"Михаил Сомов" подошёл к полярной станции Рау-Чуа в Билибинском районе, куда 
доставил дизель-генераторы, топливо и продовольствие. «Вчера "Михаил Сомов" 
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разгрузился в Певеке. Для нужд управления он доставил необходимые запчасти 
для оргтехники и канцелярию. Также на борт поднялись два метеоролога, которых 
доставят на станцию острова Врангеля. Там они сменят других сотрудников, 
которых заберут и высадят на обратном пути в Айоне, откуда они отправятся в 
Певек. Судно уже побывало на Валькаркае, где оставило продукты, топливо 
разгрузить пока не получилось. Сейчас "Сомов" идёт на остров Врангеля, куда 
везёт топливо, дизель-генератор, котёл отопительный, продукты», - рассказал зам 
директора ФГБУ "Чукотское УГМС" Дмитрий Козелов. 

На обратном пути судно снабжения снова подойдёт к станции Валькаркай, где 
наливным способом должно сгрузить запас топлива. Для МГ-2 на острове Айон 
будут доставлены – дизель-генератор, топливо и оборудование. Выгрузку с борта 
судна осуществляет вертолёт Ми-8, которым управляет опытный экипаж 2-го 
Архангельского авиаотряда, хорошо знакомого с особенностями Арктики. В этом 
году им приходится наверстывать упущения прошлого завоза. «В прошлом году 
работало НЭС "Академик Фёдоров". Там базировался другой вертолёт и экипаж, 
который был не знаком с нашими условиями. Прошлая навигация была провальная - 
мимо двух станций прошли. Сейчас довозим то, что в прошлом году не довезли», - 
уточнили в Чукотском УГМС. 

Согласно сайту Госзакупок, в этом году для отдаленных метеостанций Чукотского 
УГМС приобрели около 90 тонн дизтоплива, из них только для станции Валькаркай 
предназначено около 40 тонн. Также для метеорологов были закуплены дизель-
генераторы и дизельные отопительные котлы. На станции доставят запасы 
продуктов, в который входят сливочное и растительное масла, рыбные и мясные 
консервы, крупы, мука, сахар, свежие овощи – капуста, картофель, лук и т.д. 
Метеостанция Амбарчик. 

В рейс снабжения НЭС "Михаил Сомов" вышел 3 сентября из порта Архангельск. 
Судно взяло на борт топливо, продовольствие, расходные аэрологические 
материалы, стройматериалы и другой груз, а также смену полярников для 
труднодоступных станций Росгидромета. Всего планируется обслужить восемь 
станций Северного, три станции – Якутского и шесть – Чукотского УГМС. Самой 
дальней точкой рейса станет остров Врангеля. Планируется, что в Архангельск 
судно вернется в ноябре. - При перепечатке информации с сайта prochukotku.ru 
ссылка на первоисточник обязательна.

Первоисточник: 
https://prochukotku.ru/news/transport/mikhail_somov_nachal_severnyy_zavoz_na_chukotskie_meteostantsii/
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Арктический туризм

Введение туристического налога обсудят депутаты Мончегорска

ИА Би-Порт (Мурманск), 21/10/2024
В Мончегорске планируют ввести туристический налог. Вопрос будет обсуждаться в 
ходе следующего заседания Совета депутатов города, которое состоится 24 
октября.

Согласно проекту, с 1 января 2025 года власти Мончегорска планируют взымать 
туристический налог в размере 1%, но не менее 100 рублей в сутки.

В 2026 году размер налога вырастет до 2%, в 2027 году – до 3%, в 2028 году – до 
4%, а в 2029 году – до 5%. Сумма минимального налога составит 100 рублей за 
каждые сутки.

Первоисточник: https://b-port.com/news/297127

Биоресурсы

Налоговая нагрузка на российских рыбаков увеличится на 1,95 млрд 
рублей в 2025 году

ИА Би-Порт (Мурманск), 21/10/2024
Сборы за пользование водными биоресурсами увеличатся в 2025 году на 1,95 млрд 
рублей, до 26,34 млрд рублей, подсчитали аналитики ВАРПЭ на основе данных об 
общем допустимом улове на будущий год, среднегодовом вылове лососей за пять 
лет, международных квотах на треску и пикшу на 2024 год и коэффициенте-
дефляторе.

Минэкономразвития уже разместило для общественного обсуждения проект 
приказа, устанавливающий на 2025 год такой коэффициент в размере 1,080 (+8% к 
2024 году).

В конце 2022 года вступили в силу поправки в Налоговый кодекс. Они 
предусматривают кратное увеличение ставок сбора за пользование водными 
биоресурсами и, начиная с 2025 года, их ежегодную индексацию с помощью 
коэффициента-дефлятора.

Поэтому самые высокие платежи по ставкам сбора на 2025 год ожидаются на 
минтай (11,426 млрд рублей), на атлантическую и тихоокеанскую треску (2,61 млрд 
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рублей), на камчатского краба (2,484 млрд рублей), на горбушу (2,319 млрд 
рублей), на краба стригун-опилио (2,164 млрд рублей).

Налоговые платежи рыбаков за последние 10 лет выросли почти в 5,5 раза, 
достигнув 90,5 млрд рублей, сообщает в своем телеграм-канале ВАРПЭ. За семь 
месяцев 2024 года рыбаки уже заплатили в бюджеты всех уровней 47,1 млрд 
рублей, что соответствует уровню прошлого года. К 14 октября вылов водных 
биоресурсов в стране превысил четыре млн тонн, что на 8% меньше аналогичного 
показателя 2023 года.

Первоисточник: https://b-port.com/news/297076

Коренные малочисленные народы

Два ямальских спортсмена установили рекорд по метанию тынзяна на 
хорей

Север-Пресс, 21/10/2024
Сразу два участника соревнований на Кубок ЯНАО по северному многоборью 
установили рекорд округа по метанию тынзяна на хорей. Результат каждого — 444 
попадания, сообщил глава Тазовского района Виктор Югай.

«Есть рекорд! Сегодня сразу два спортсмена Юрий Лаптандер из Приуральского 
района и Сергей Лаптандер из Ямальского района установили новый рекорд Ямала 
по метанию тынзяна на хорей. Результат каждого — 444 попадания», — говорится в 
сообщении.

Рекордсмены боролись за первенство более восьми часов. Победителями стали оба. 
Участников соревнований ждут еще три дисциплины: метание топора на дальность, 
прыжки через нарты и этнобиатлон.

Первоисточник: https://sever-press.ru/news/obschestvo/dva-jamalskih-sportsmena-
ustanovili-rekord-po-metaniju-tynzjana-na-horej/

Надымчане не хотят «смешивать» День оленевода и День защитника 
Отечества
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Север-Пресс, 21/10/2024
Надымчане высказались против проведения двух праздников в одно и то же время. 
Вопрос, нельзя ли перенести празднование Дня оленевода (0+), чтобы он не 
пересекался с Днем защитника Отечества, горожане задали в соцсети «ВКонтакте».

«Слышал новость, что День оленевода в следующем году будет 22 и 23 февраля. А 
как же наш День защитника Отечества? Зачем смешивать два праздника? Все 
внимание будет на оленеводов. Не порядок», — написал аноним в паблике «Злой и 
добрый надымчанин».

Пользователи не поддержали мужчину, заявив, что первый День оленевода 
праздновался именно в эти даты. «Постепенно стал «прыгать»: то в феврале, то в 
марте! И, кстати, выпадал, и не раз, на 8 марта! И что-то ни одна женщина не 
ныла!» — шутят надымчане.

К обсуждению присоединилась администрация Надымского района. По словам 
представителей власти, дату проведения Дня оленевода перенести нельзя. 
«Учитывая сезонность каслания оленеводческих бригад сельскохозяйственных 
предприятий нашего округа, указанные даты проведения соревнований являются 
наиболее приемлемыми», — сообщили в администрации.

Первоисточник: https://sever-press.ru/news/obschestvo/nadymchane-ne-hotjat-
smeshivat-dni-olenevoda-i-zaschitnika-otechestva/

Правительству РФ предложили концепцию устойчивого развития КМНС

ИА Би-Порт (Мурманск), 21/10/2024
Проект концепции устойчивого развития коренных малочисленных народов до 2036 
года предусматривает обеспечение приоритетного доступа КМНС к 
рыбопромысловым участкам и биоресурсам. С документом, размещенном на 
федеральном портале проектов нормативно-правовых актов, ознакомился "Би-порт".

В настоящее время 40 малочисленных народов Севера компактно проживают в 28 
субъектах Российской Федерации, являющихся территориями их традиционного 
расселения. Согласно данным Всероссийской переписи населения 2020 года, общая 
численность представителей малочисленных народов Севера составила 261 тысяча 
человек, причем численность представителей отдельных народов колеблется от 23 
человек (кереки) до более чем 49 тысяч человек (ненцы), сообщается в 
пояснительной записке к документу.
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Между тем, более 69% граждан из числа малочисленных народов Севера 
проживают в сельской местности. Во многих национальных селах и поселках 
общины этих народов стали единственными хозяйствующими субъектами, 
выполняющими ряд социальных функций. В соответствии с законодательством 
Российской Федерации общины как некоммерческие организации пользуются рядом 
льгот и используют упрощенную систему налогообложения.

Но при этом продолжает оставаться актуальным вопрос реализации права 
приоритетного пользования малочисленными народами Севера объектами 
животного мира, земельными участками и другими обособленными природными 
объектами, их эффективного участия в консультативно-совещательных органах, 
осуществляющих разработку рекомендаций в области использования и охраны 
объектов животного мира.

Среди других вызовов в сфере устойчивого развития малочисленных народов 
Севера - проблемные вопросы при определении функциональных зон для 
хозяйственной деятельности малочисленных народов Севера в особо охраняемых 
природных территориях (национальных парках).

"Право общин малочисленных народов Севера на безвозмездное пользование 
земельными участками не получает достаточного распространения при 
осуществлении традиционной экономической деятельности, в том числе на землях 
лесного фонда", - отмечается в документе.

В этой связи, Концепция является документом стратегического планирования 
межотраслевого характера, определяющим принципы, цели и основные 
направления устойчивого развития коренных малочисленных народов Севера, 
Сибири и Дальнего Востока Российской Федерации.

Первоисточник: https://b-port.com/news/297104

Наука, культура и образование

В Архангельске открыли выставку редких изданий о мореплавании и 
истории освоения Арктики

ТАСС, 21/10/2024
Выставка редких изданий об арктических мореплавателях и неизвестных страницах 
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истории покорения северных широт "Листая прошлых лет страницы" открылась в 
Северном Арктическом федеральном университете (САФУ) в Архангельске. Как 
рассказала ТАСС главный специалист по библиотечно-информационной 
деятельности читального зала Интеллектуального центра - научной библиотеки им. 
Е. И. Овсянкина Кристина Ловкова, на выставке представлены издания 1940-70-х 
годов.

"Мы решили раскрыть фонд книг с 1950-х годов - мы их не показывали до этого. 
Книги редкие, они не переиздавались, они у нас не оцифрованные. Конечно, 
состояние книг бывает очень специфическое, но тем не менее в них можно найти 
очень много информации для тех, кто изучает историю освоения Арктики, - сказала 
Ловкова. - На выставке представлены издания 1940-70-х гг., которые были изданы в 
ведущих издательствах того времени".

В экспозиции представлено 29 изданий, в основном это научная литература по 
различным отраслям: архитектура, география, педагогические дисциплины, 
освоение севера и Арктики. Издательство Главсевморпути, созданное в 1932 году, 
специализировалось на выпуске книг о путешествиях, описаниях природы, 
издавало научные труды по истории географии, антропологии главным образом 
областей Севера СССР. На выставке представлено несколько уникальных книг из 
"полярной серии". "В 1938 году в одном из журналов вышла статья о том, что 
редакторы больше публикуют книги о подвигах иностранных исследователей 
северных широт, например, об Амундсене, Нобиле, чем советских. Но, несмотря на 
такие нападки, книги о покорении Арктики издавались большими тиражами и 
имели успех у читателей", - пояснила собеседница агентства.

Также представлены книги издательств "Молодая гвардия", "Географгиз", "Северо-
западное книжное издательство". На выставке можно найти справочную 
информацию о том, что это за издательство, когда оно было основано, когда 
закрыто. Некоторые издательства существуют до сих пор. "Я думаю, что будет 
интересно исследователям, которые занимаются изучением освоения севера. Очень 
много моментов, которые уже утрачены в новой литературе. И, конечно, надо 
изучать обязательно иллюстрации, карты, которые еще пока сохранились в этих 
старых изданиях. К сожалению, со временем они утрачиваются на бумаге - книги 
ветшают, поэтому источник можно в скором времени потерять, если мы его не 
оцифруем. А оцифровать источник можно только спустя 75 лет после того, как 
книга вышла - авторское право", - добавила она. Выставка будет работать до конца 
года.

Экспозиции научного фестиваля "Наука 0+"
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В рамках научного фестиваля "Наука 0+" в САФУ открылась выставка "Город и вуз - 
95 лет вместе", она рассказывает об истории корпусов университета. Главный 
корпус - это было Епархиальное женское училище, еще в одном здании 
располагалась Архангельская духовная семинария, а, например, IT-парк - это 
бывшее здание штаба армии ПВО.

Выставка фестиваля о книжной культуре представляет издания о том, как читать 
древнерусские тексты и изучать летописи. А еще об особенностях старого русского 
письма - вязи. Это тип древнего декоративного кириллического письма. "Есть 
несколько видов: византийская вязь, русская вязь, а есть поморская вязь. 
Особенность поморской вязи в том, что буквы выше, они, можно сказать, больше 
похожи на палочки с узорами, их сложнее читать", - пояснила ТАСС куратор 
выставки Дарья Очеретенко. 

Первоисточник: 
https://tass.ru/obschestvo/22181867?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch

Абсолютное значение силы тяжести вычислили ученые дрейфующей 
станции «Северный полюс-42»

ИА Би-Порт (Мурманск), 21/10/2024
Абсолютное значение силы тяжести вычислили ученые дрейфующей станции 
«Северный полюс-42». Они впервые провели адаптацию абсолютного гравиметра, 
предназначенного для определения абсолютного значения ускорения силы тяжести 
на наземных пунктах в высоких широтах Северного Ледовитого океана, сообщает 
Арктический и Антарктический научно-исследовательский институт (ААНИИ).

"Новые данные существенно расширят гравиметрическую сеть России, послужат 
основой для решения фундаментальных научных задач и будут использоваться для 
исследования внутреннего строения Земли, поиска полезных ископаемых, 
обеспечения судовой и воздушной навигации", - пояснили исследователи.

В рамках научной программы экспедиции «Северный полюс-42» абсолютный 
гравиметр будет использоваться также в проектах по уточнению границ 
континентального шельфа, исследованию геологического строения дна Северного 
Ледовитого океана, движения геологических плит.

Первоисточник: https://b-port.com/news/297130
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В посёлке Чокурдах в школе объявили актированный день из-за пурги

ЯСИА, 21/10/2024
В понедельник, 21 октября, в посёлке Чокурдах Аллаиховского района в школе 
объявили актированный день из-за отключения электроэнергии. Обрыв на линии 
случился из-за пурги. В настоящий момент порывы ветра достигают 24 метров в 
секунду. Об этом ЯСИА сообщил глава посёлка Яков Елисеев.

«Сильные ветры начались ещё в пятницу вечером, вчера-сегодня они ещё больше 
усилились, из-за чего в некоторых районах случился обрыв на линии 
электропередач. Также посёлок сильно замело снегом, сейчас ведутся работы по 
очистке дорог. Было принято решение объявить первый актированный день в этом 
учебном году для всех классов. Детские сады работают», — сказал Яков Елисеев.

По информации главы посёлка, 21 октября в Абыйском, Момском, Аллаиховском, 
Усть-Янском и Колымской группе районов ожидаются порывы ветра до 19–24 
метров в секунду и метель.

Первоисточник: https://ysia.ru/v-posyolke-chokurdah-v-shkole-obyavili-aktirovannyj-
den-iz-za-purgi/

Молодые ученые попробуют примирить мерзлоту со строительством на 
Ямале

Север-Пресс, 21/10/2024
Участниками мероприятия-спутника шестого Конгресса молодых ученых стали 
более 100 экспертов. Об этом сообщила пресс-служба губернатора ЯНАО.

«Более 100 экспертов стали участниками мероприятия. Приоритетной тематикой 
второй год подряд остаются мерзлота, климат и технологии адаптации к 
происходящим изменениям», — говорится в сообщении.

В этом году спутник объединил экспертов из девяти регионов России. Специалисты 
на протяжении трех дней будут заниматься разработкой проектов решений по 
строительству на мерзлоте, в том числе для автодорог; составлением 
рекомендаций по природопользованию на примере горного массива Рай-Из.

Первоисточник: https://sever-press.ru/news/obschestvo/merzlota-i-klimat/
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Крупнейший музей Ямала ждет апгрейд

Север-Пресс, 21/10/2024
Музейный комплекс имени И. С. Шемановского в Салехарде получит крупную сумму 
в виде субсидий на модернизацию выставочного зала. Соответствующий приказ 
опубликовал департамент культуры ЯНАО.

«После обновления появится возможность проведения мероприятий на новом 
уровне, а также реализации мультимедийных выставочных проектов», — 
прокомментировала пресс-служба губернатора округа. Деньги пойдут на покупку, 
монтаж, установку и наладку оборудования.

Еще один культурный центр Салехарда обновят к 2026 году. Речь идет о 
концертном зале Ямальской филармонии. Там планируют провести капитальный 
ремонт, благоустроить прилегающую территорию и сделать доступной для 
маломобильных граждан.

Первоисточник: https://sever-press.ru/news/kultura/krupnejshij-muzej-jamala-zhdet-
apgrejd/

Оборона и безопасность

Отряд кораблей Северного флота вернулся из дальнего похода в Арктику

Мурманский вестник, 21/10/2024
В составе отряда были большой противолодочный корабль «Вице-адмирал 
Кулаков», большой десантный корабль «Александр Отраковский», спасательное 
буксирное судно «Алтай» и средний морской танкер «Сергей Осипов».

В арктический поход из Североморска они вышли 5 августа и завершили его спустя 
78 суток. Надо отметить, что это был уже тринадцатый поход североморцев по 
морям Северного Ледовитого океана.

За это время Арктическая группировка под флагом заместителя командующего 
Северным флотом вице-адмирала Олега Голубева прошла более 1100 морских миль. 
География похода охватила акватории всех арктических морей, омываемых берега 
России, - от Баренцева до Берингова.

Сегодня утром в главной базе Северного флота состоялась торжественная 
церемония встречи экипажей из дальнего похода.
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Как отметил командующий Северным флотом вице-адмирал Константин Кабанцов, 
за время похода отрядом кораблей и судов обеспечения были проведены учения по 
защите островных и континентальных территорий Российской Федерации и по 
обеспечению безопасности судоходства по трассе Северного морского пути.

- Этот поход проходил в условиях сложной военно-политической обстановки, когда 
наше государство продолжает решать задачи специальной военной операции. И 
это накладывало особую ответственность на экипажи. В том числе, по 
стратегическому сдерживанию, обеспечению безопасности трассы Севморпути, - 
сказал командующий, обращаясь к участникам похода. - Завершившийся поход еще 
раз подтвердил, что Северный флот готов к успешному успешному решению задач 
по защите национальных интересов России в Арктическом регионе. Экипажи всех 
кораблей и судов в ходе этого похода проявили высокую боевую выучку, 
слаженность и профессиональное мастерство.

Всего за время Арктического похода моряки провели более 80 корабельных боевых 
и судовых учений, отработали 13 эпизодов тактического учения отряда боевых 
кораблей Северного флота с применением практического оружия.

Кроме этого за время пребывания на Таймыре военнослужащие Северного флота 
выполнили большую культурную и военно-патриотическую программу. 
Североморцы приняли участие в организации и проведении военно-спортивных игр 
«Арктика-2024» (12+). Корабли во время стоянки в чукотском порту Эгвекинот 
посетили около 4,5 тысячи жителей Крайнего Севера. 56 таймырских школьников 
были приняты в ряды Юнармии. Церемония (6+) состоялась на борту боевых 
кораблей.

Сегодня в Североморске участникам дальнего похода по давней флотской 
традиции были вручены жареные поросята, а отличившиеся моряки получили 
медали и грамоты.

Первоисточник: 
https://www.mvestnik.ru/newslent/otryad-korablej-severnogo-flota-vernulsya-iz-dalnego-
pohoda-v-
arktiku/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch

Промышленность и технологии

Комитет Думы одобрил нулевой НДПИ на газ под проекты аммиака и 
водорода для Арктики
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ТАСС, 21/10/2024
Комитет Госдумы по бюджету и налогам на заседании в понедельник одобрил 
распространение нулевой ставки налога на добычу полезных ископаемых (НДПИ) 
для новых проектов добычи газа и газового конденсата, необходимых для 
производства аммиака и водорода, на всю арктическую зону РФ. До этого закон 
предусматривал данную льготу только для газа Ямала и Гыдана в ЯНАО.

Поправка была внесена депутатами Госдумы ко второму чтению законопроекта. 
подготовленного в рамках формирования параметров федерального бюджета на 
2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов.

"Этот вопрос точно так же ставился, когда мы принимали поправки в 342 [статью 
Налогового кодекса], чтобы льгота, которая дается - нулевая ставка по НДПИ по 
СПГ, в одном месте использование природного газа на СПГ и аммиак и водород, а в 
двух других по географии пунктах этого использования нет. Сама льгота остается в 
том же размере, который есть, на тот же период, но использование этого газа 
распространяется в том числе на аммиак и водород", - сообщила первый 
зампредседателя комитета Госдумы по бюджету и налогам Ольга Ануфриева.

Статс-секретарь - заместитель министра финансов РФ Алексей Сазанов в ходе 
заседания также поддержал принятие поправки.

Первоисточник: 
https://tass.ru/ekonomika/22181027?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch

Северный морской путь

За 9 месяцев грузооборот в Мурманском морском торговом порту снизился 
на 21%

ИА Би-Порт (Мурманск), 21/10/2024
По итогам 9 месяцев работы в ММТП обработали 10,8 млн тонн груза. Это на 21% 
меньше, чем за аналогичный период прошлого года. В 2023 году этот показатель 
составил 13,75 мл. тонн.

В этом году на причалах ММТП было погружено 137 судов, 37 из которых - класса 
Capesize.
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По грузам обработано:

- уголь - 9 262 тысяч тонн, что на 16,9% меньше предыдущего года,
- железорудный концентрат - 439,7 тысяч тонн, на 31% меньше чем в 2023 году,
- нефтекокс - 786 тысяч тонн, на 18,3% меньше,
- щебень - 279,8 тысяч тонн, на 72% меньше.

По видам погрузки за 9 месяцев текущего года Мурманский морской торговый порт 
произвел обработку:

- навалочных грузов - 10 821 тысяч тонн, на 21% меньше 2023 года,
- генеральных грузов (контейнеры) - 7,43 тысяч тонн, на 82% меньше предыдущего 
периода.

Владислав Яковчук, коммерческий директор ММТП: «В течение 2024 года 
грузооборот ММТП устойчиво снижался. Несмотря на ряд принимаемых нами 
решений по привлечению дополнительных грузов, основной причиной снижения 
грузооборота стало уменьшение перевалки генерального груза – угля. Экономика 
поставки угля через порты Северо-Запада и, в частности, порты Мурманской 
области является отрицательной, в связи с высокими расходами на доставку груза 
по железной дороге в условиях падения мировых цен на уголь».

Перерабатывающая способность ММТП составляет 24 млн тонн груза в год. За 
последние 20 лет в самом экономически благоприятном 2019 году объем перевалки 
составил 17 млн тонн.

Первоисточник: https://b-port.com/news/297121

Пятое за год судно с товарами отправилось из Архангельска в Китай

ИА Би-Порт (Мурманск), 21/10/2024
Из Архангельска в Китай отправилось пятое за год судно с товарами. Об этом 
сообщил губернатор Архангельской области Александр Цыбульский.

Всего за навигацию 2024 года в порты КНР направлено более 40 тысяч тонн грузов, 
включая пиломатериалы, бумагу, картон и целлюлозу, произведенные на 
предприятиях Поморья.

Из Китая в Архангельск за эту навигацию в общей сложности доставлено почти 33 
тысячи тонн импортной продукции. В основном доставляют автозапчасти, бытовую 
технику и товары народного потребления.
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Губернатор Архангельской области выразил уверенность, что рост поставок 
товаров на зарубежные рынки станет катализатором для многих отраслей, а также 
поспособствует развитию региональной экономики и обеспечению бюджетной 
устойчивости.

Первоисточник: https://b-port.com/news/297079

Социально-экономическое развитие

По инициативе главы Коми на стратегической сессии по развитию 
Арктической зоны РФ рассмотрят проблему пустующего жилья

Комиинформ, 21/10/2024
Завтра вместе с коллегами, губернаторами и руководителями федеральных 
министерств, глава Коми примет участие в стратегической сессии на тему "О 
развитии Арктической зоны Российской Федерации". Её проведёт председатель 
правительства Российской Федерации Михаил Мишустин.

По словам Владимира Уйба, сегодня прошла подготовка к этому мероприятию – 
совещание под руководством заместителя председателя правительства Российской 
Федерации – полномочного представителя Президента РФ в Дальневосточном 
федеральном округе Юрия Трутнева.

Руководитель региона добавил, что сегодня участники совещания рассмотрели 
новые стратегические инициативы по развитию российской Арктики, вопросы 
социальной поддержки граждан, проживающих в Арктической зоне, а также 
заслушали доклад об оценке состояния и деградации многолетней мерзлоты для 
целей комплексного развития Арктической зоны Российской Федерации.

"Сегодня обсуждались все основные 12 предложений, которые войдут в повестку 
стратегической сессии. Все направления очень важные для развитию Арктический 
зоны, включая развитие медицинской помощи, доступности и качества. Мы внесли 
очень важную инициативу не только для Коми, но и для других арктических 
территорий - это проблему пустующего жилья. Наше предложение было 
поддержано и вошло в задачи, которые будут обсуждаться на стратегической 
сессии по развитию Арктической территории", - рассказал Владимир Уйба.

Первоисточник: https://komiinform.ru/news/272074
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Арктику будущего обсудили на Форуме стратегов – 2024

Goarctic.ru, 21/10/2024
В Санкт-Петербурге на Форуме стратегов — 2024 состоялся круглый стол «Арктика 
будущего: стратегии для развития, роста, безопасности». Его инициатором 
выступил Проектный офис развития Арктики, проанализировал ход исполнения 
федеральной Стратегии «Арктика-2035», а ведущие эксперты и специалисты 
поддержали дискуссию о путях дальнейшего развития российского Заполярья. 

Директор АНО «Центр стратегического планирования» Ольга Смирнова — о 
государственных подходах к развитию Арктики. 
Профессор Горного института НИТУ МИСИС Светлана Липина — о вахтовом и 
оседлом методах освоения Арктики. 
Генеральный директор АНО «Центр «Арктические инициативы» Рустам Романенков 
— о гуманитарной стратегии развития Арктики. 
Эксперт ПОРА Максим Цыганков — о ходе исполнения федеральной Стратегии 
«Арктика-2035». 
Мнения экспертов о дальнейшем стратегическом развитии Арктической зоны 
Российской Федерации.

Первоисточник: 
https://goarctic.ru/politics/arktiku-budushchego-obsudili-na-forume-strategov-
2024/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch

Ямальцам назвали срок получения сертификатов по арктической ипотеке

Север-Пресс, 21/10/2024
Большая часть жилья по арктической ипотеке в ЯНАО приобретается в городах 
(80%). Всего с ноября 2023-го ямальские семьи взяли 572 льготных кредита на 
покупку квартиры или строительство дома. Об этом сообщила пресс-служба 
губернатора округа.

«Для решения жилищных вопросов в последние пять лет «перезагрузили» 
региональную программу для молодых семей, избавились от очереди. Сейчас семьи 
получают сертификаты в течение полутора лет с момента подачи заявления», — 
подчеркнул Дмитрий Артюхов во время встречи с министром РФ по развитию 
Дальнего Востока и Арктики Алексеем Чекунковым.
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Арктическая ипотека выдается под 2% годовых. Получить ее могут молодые 
супруги, которым не исполнилось 36 лет, а также медработники, педагоги, 
участники программы «Арктический гектар», бойцы СВО и их семьи, переселенцы 
из ЛНР и ДНР. Программа будет действовать до конца 2030 года.

За девять месяцев 2024 года сумма сделок по арктической ипотеке в ЯНАО 
достигла 1868,93 миллиона рублей. Этот вид льготного жилищного кредитования 
оказался самым популярным в округе.

Первоисточник: https://sever-press.ru/news/zhilye/jamalskie-semi-predpochli-
gorodskoe-zhile/

Ямал попал в лидеры по числу инвестпроектов в Арктике и на Дальнем 
Востоке

Север-Пресс, 21/10/2024
Ямал оказался в тройке лидирующих регионов по числу инвестиционных проектов в 
Арктике и на Дальнем Востоке. Статус резидента в округе имеет 141 бизнесмен, 
сообщила пресс-служба губернатора ЯНАО.

«Ямал в тройке лидеров по количеству инвестпроектов среди регионов Арктики и 
Дальнего Востока. В разработке находится более 150 инвестпроектов, которые 
предполагают создание 2700 рабочих мест», — сообщила пресс-служба по итогам 
встречи губернатора Ямала Дмитрия Артюхова и министра РФ по развитию 
Дальнего Востока и Арктики Алексея Чекункова.

В регионе разрабатываются мастер-планы Нового Уренгоя, Ноябрьска и 
агломерации Салехард—Лабытнанги. Основные проекты и направления развития 
определены на ближайшие 10 лет. «Их реализация позволит наращивать темп 
развития всего макрорегиона», — добавили в пресс-службе.

Первоисточник: 
https://sever-press.ru/news/ekonomika/jamal-popal-v-trojku-liderov-po-kolichestvu-
investproektov-v-arktike-i-na-dalnem-
vostoke/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch
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Алексей Чекунков и Дмитрий Артюхов обсудили развитие Арктики на 
Ямале

Агентство нефтегазовой информации, 21/10/2024
Министр РФ по развитию Дальнего Востока и Арктики Алексей Чекунков и 
губернатор Ямала Дмитрий Артюхов обсудили реализацию проектов развития 
Арктики на Ямале. Об этом региональное правительство сообщило в своем 
Телеграмм-канале.

Готовятся мастер-планы «опорных» населенных пунктов Арктической зоны РФ – 
Нового Уренгоя, Ноябрьска и агломерации Салехард-Лабытнанги. Их реализация 
позволит наращивать темп развития всего макрорегиона.

Дмитрий Артюхов рассказал, что программа «Арктическая ипотека» востребована у 
ямальцев. Восемь из десяти объектов недвижимости приобретается в городах.

«Арктическая ипотека – весомое подспорье для наших жителей. Решать жилищные 
вопросы в последние пять лет помогает «перезапуск» региональной программы для 
молодых семей. Благодаря этому сократили время ожидания в очереди до полутора 
лет. Следующий этап – решить, как эти две меры жилищной поддержки, 
федеральная и региональная, могли бы наиболее эффективно друг друга 
дополнять. Чтобы семьям с детьми было ещё проще приобрести собственное 
жильё, укрепиться на Севере», – сказал губернатор.

Арктическая ипотека позволяет взять кредит в банке под 2% годовых. 
Воспользоваться программой могут семьи, где каждый из супругов не старше 36 
лет, участники программы «Арктический гектар», педагоги и медработники, 
участники СВО и члены их семей.

Отметим, Ямал в тройке лидеров по количеству инвестпроектов среди регионов 
Арктики и Дальнего Востока. В разработке более 150 проектов на 2700 
потенциальных рабочих мест.

Первоисточник: 
https://www.angi.ru/news/2920228-
%D0%90%D0%BB%D0%B5%D0%BA%D1%81%D0%B5%D0%B9%20%D0%A7%D0%B5%D0%BA%D1%83%D0%BD%D0%BA%D0%BE%D0%B2%20%D0%B8%20%D0%94%D0%BC%D0%B8%D1%82%D1%80%D0%B8%D0%B9%20%D0%90%D1%80%D1%82%D1%8E%D1%85%D0%BE%D0%B2%20%D0%BE%D0%B1%D1%81%D1%83%D0%B4%D0%B8%D0%BB%D0%B8%20%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%B2%D0%B8%D1%82%D0%B8%D0%B5%20%D0%90%D1%80%D0%BA%D1%82%D0%B8%D0%BA%D0%B8%20%D0%BD%D0%B0%20%D0%AF%D0%BC%D0%B0%D0%BB%D0%B5/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch

Новые резиденты Российской Арктики инвестируют в экономику Поморья 
более 2 миллиардов рублей

Регионы России, 21/10/2024
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Шесть компаний из Архангельска и Северодвинска стали новыми резидентами 
Арктической зоны России (АЗРФ). Они инвестируют в экономику Архангельской 
области более двух миллиардов рублей, создав 68 новых рабочих мест. Компании 
подписали соглашения с Корпорацией по развитию Дальнего Востока и Арктики. 
Реализация их проектов включает в себя строительство современного 
туристического комплекса "Парк семейного отдыха", организацию пунктов 
переработки отходов, а также запуск предприятия по продаже котлов на 
пеллетном топливе. 

Кроме того, три компании займутся строительством жилых домов в Архангельске. 
Всего в Архангельской области зарегистрировано 237 резидентов Российской 
Арктики, которые инвестируют в экономику 140,5 млрд рублей и создают 7 456 
новых рабочих мест. Резидентам доступны льготные ставки налога на прибыль 
организаций и имущество.

Первоисточник: 
https://gosrf.ru/novye-rezidenty-rossijskoj-arktiki-investiruyut-v-ekonomiku-pomorya-bolee-
2-milliardov-
rublej?utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch&utm_source=yxnews
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